

FEBRERO

21

Luna nueva el 25
MARTES
Santa Quiteria, mártir
50 Semana 9 315

EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer celebró sesión la Corporación municipal, con la presidencia del alcalde señor Granados Ferre y asistiendo además los concejales señores Rodríguez López, Granados Gil, Moreno Nieto, Villegas, Iribarna, Jover, Bascañana y Zea.

Fue aprobada, sin discusión, el acta de la anterior pasándose al

Orden del día

—Moción del Regidor señor Iribarne sobre la adquisición de una biblioteca.

Dice el señor Iribarne que debe nombrarse una Comisión compuesta por el secretario, el archivero y el cronista de la ciudad nombrado recientemente, con objeto de que se tase el valor de dicha biblioteca, y una vez hecho esto, se abone el 10 o quince por 100 en el acto de su entrega y el resto anualmente en cantidades prudenciales.

Fue aprobada la proposición del señor Iribarne.

—Cuenta de los gastos ocasionados en las elecciones celebradas el día 5 del actual para Concejales.

Aprobada.

—Factura de las placas para la calle del Regimiento de la Corona.

Idem.

—Distribución de fondos para el presente mes.

Aprobada.

—Designación del vocal farmacéutico para la Junta local de 1.ª Enseñanza.

A propuesta del señor Granados Gil, se nombra a don José Pérez López.

—Expediente de excepción sobrevenida del mozo Manuel Segura Méndez, inscrito a instancia del Juzgado Militar del Regimiento Infantería la Corona.

Aprobadas.

Otros asuntos

El señor Jover, hace un ruego a la Corporación para que se reitere de los diputados a Cortes que intervengan cerca de los Poderes públicos con objeto de que se active el expediente para la pronta adquisición del tugurio y habitario cuanto antes para que se puedan alojar en él cinco mil soldados.

El señor Villegas hace un ruego para que se saquen a oposición las plazas de médicos supernumerarios, que están cubiertas interinamente.

Sin más asuntos se levanta la sesión.

La obra de un paisano

«Al cabo de los años mil...»

El comandante de Ingenieros don José María de Acosta, ventajosamente conocido en el mundo de las letras, no descansa.

Reciente todavía su celebrada novela «Entre faidas anda el juego», nos sorprende de otra obra suya: la novela «Al cabo de los años mil...», que hemos leído de un tirón, subyugados por el interés que en la primera página na

ce. Don José María de Acosta,

en muy breve espacio de tiempo, ha adquirido personalidad de gran relieve y sus obras alcanzan considerables éxitos de crítica y de venta.

Caracterizanse sus novelas por el interés y la amenidad, dentro de una esquisita corrección en el fondo y en la forma. El ambiente en ellas es sano, pues sabe el autor que no es necesario recurrir a perversiones morales para esclavizar la atención del lector y la delicadeza, la suave ironía y el cuispeante diálogo, bastan para conseguirlo.

Ya en ocasiones como ésta, hemos hablado de la fluidez naturalísima de su lenguaje y de la gracia eucar que lo impregna.

El señor Acosta posee un inagotable arsenal y su texto es castizo.

De él decía un ilustre crítico en «La Época», que se ve bien es un lector asiduo de Cervantes y de nuestros literatos del siglo aureo.

Respecto a su nueva novela,—de la que nos proponemos ofrecer a los lectores el detalle de uno de sus capítulos—dice el señor Acosta:

«De un pueblo bético, uno de tantos pueblos del solar hispano, cuyo nombre no ha de ar caso, arranca dos docenas escasas de rudas aguras, y con ellas compuse este relato, al cual titulé «Al cabo de los años mil...», por la enseñanza o moraleja que de esta narración se desprenden.

«Dada la tosquedad y rusticidad de sus elementos, es difícil, rennado lector, que este cuadro te complazca; se indulgente con el artista, y piensa que bajo la cascara corporal, dencada o ruda, aristocrata o plebeya, la vida con sus pasiones siempre iguales, late lo mismo para todos y que solo de traer un trozo de vida a estas paginas se trata.»

No necesita el autor de tal indulgencia, y como al principio decimos, la nueva novela ofrece el mayor interés y abundante materia de deleite. Puede asegurarse un gran éxito de venta. Precio del ejemplar, cuatro pesetas.

La obra ha sido editada por la empresa «Renacimiento».

El sorteo del domingo

Como estaba indicado, el domingo se verificó en esta capital el sorteo de los mozos que han de formar parte del reemplazo del presente año.

En la Sección 1.ª, constituida en el Ayuntamiento, presidió el primer teniente de alcalde don Antonio Alonso, como síndico actuó don Carlos Jover Vidal y como vocal don Eduardo Moreno Nieto.

En representación de la autoridad militar asistió el capitán de infantería don Emilio García Soria,

—Oncio de secretario don David Estevan.

El número de mozos sorteados fué de 345.

Los 5 primeros números no fueron sorteados por estar comprendidos en el artículo 41 de la Ley de reclutamiento.

En la sección 2.ª situada en la calle de Gerona, presidió el 2.º teniente alcalde don Antonio Villegas Murcia, actuó de síndico don Manuel Fuentes González y don Francisco Jover Jouinroy, como vocal.

En representación de la autoridad militar asistió el teniente de infantería don Miguel Montoya Carrique.

Actuó de secretario don José González Jiménez.

Fueron sorteados 345, exceptuándose los cinco primeros por igual fundamento que en la sección primera.

La reducción de salarios en Inglaterra

«The Times» publica la siguiente noticia, que da idea de como los elementos trabajadores ingleses se hacen cargo de las nuevas circunstancias.

Dice así el diario londinense:

«El resultado de la votación verificada el día 3 del actual, por la Unión nacional de obreros zapateros, fué el siguiente:

En favor de la rebaja de jornaleros 20.890
En favor de la huelga. 5.225
Mayoría en favor de la rebaja 15.665

La primera reducción se hará en Febrero y será de cuatro chelines a la semana; la segunda, también de cuatro chelines, se verificará en Mayo.

Si para principios de Julio el coste de la vida baja de 110, que es actualmente el índice, se harán nuevas rebajas en proporción a la baja que experimente el coste de la vida.»

Fiesta de escritores

Desde hace días se encuentra en Madrid el eminente periodista americano Sr. Govin, propietario de «El Mundo» y «La Prensa» de la Habana, y de otros tres grandes diarios de los Estados Unidos.

Don Rafael R. Govin que ha sido y es periodista en activo, cultivador asiduo de diversas secciones en sus periódicos, ha sentado a su mesa en el Hotel Ritz—donde se hospeda en unión de su distinguidísima familia—al presidente de la Asociación de la Prensa y ministro de Gracia y Justicia, Sr. Francisco Rodríguez; al ministro de Cuba, Sr. García Kohly—que brindo al final de la comida, en elocuentes párrafos muy aplaudidos, por España, por su rey y por la joven República antillana—; a los Sres. Luca de Tena, Rabassa, Blanco (D. Ruino), Maeztu, Ortega, Salaverria y Sanchez Ocaná.

Don Ricardo Gasset, invitado a tan agradable fiesta de periodistas, no pudo asistir por causas ajenas a su voluntad, según hizo constar en su nombre el Sr. Huer

ta. El Sr. Govin pronunció frases de elogio y admiración, dedicadas a la Prensa de España, y en su deseo de honrar en un gran periodista a toda la clase, entregó al Sr. Blanco 5,000 pesetas con destino al proyectado monumento a D. Miguel Moya.

Tan dencado y espléndido rasgo merecía la honda gratitud de los periodistas españoles.

DIPUTACIÓN

AURAS REGENERADORAS

Los que tienen relaciones y cuentas con la Excelentísima empezarán ya a mostrarse más sosegados y a tranquilizarse de las tribulaciones y azoramientos que les producía el poder resolver las apremiantes necesidades de la vida por la imposibili-

dad de solventar sus créditos.

Ha sido operada tal metamorfosis por la resolución de carácter y firme voluntad del actual ordenador de pagos, don Miguel Hernández Cerrá, que en esta nueva etapa de sus gestiones se encontró, al ocupar el solio presidencial, con que haciendo omisión de las demás atenciones de aquella Casa, en lo que se refería a los abastecedores, había con los mismos un déficit de más de diez mil pesetas, y que a la Diputación sobrevenía el conflicto de negarse los suministros a los establecimientos benéficos.

El señor Hernández Cerrá ha hecho, con su perseverancia y resolución, que los ingresos del contingente empiecen a regularizarse, y ha librado a la Corporación de un bochornoso cataclismo, para lo cual tiene cubiertos los abastos hasta el día.

Ha evitado también el desahucio de la casa que ocupa la Corporación. Pagó parte de los descubiertos a la funeraria, evitando se repita el caso deplorable, que con dicha empresa sucedió. El cupo de prisiones también lo ha satisfecho, y ayer dispuso se abriese el pago al personal subalterno, que, en las azarosas circunstancias de la escasez, es el que más rudamente sufre las consecuencias de la irregularidad en la percepción de sus haberes.

Con estos estímulos y con que el gobernador civil mantenga con tesón la actitud emprendida contra las cuquerías, trampas y enredos de que se valen los caciques rurales para mermar los ingresos de la Diputación, podrá llegarse al fin anhelado que la Diputación luzca y viva con los merecidos esplendores, y que el sillón presidencial de la misma no sea un potro de martirio ni sus empujados ni dependientes víctimas propiciatorias de mandarines sin escrúpulos ni conciencia.

UNA CARTA

Ayer recibimos la siguiente carta, que con mucho gusto publicamos:

Señor Director de Diario DE ALMERIA.

Muy Sr. mio: Ruego a usted de cabida en el periódico de su digna dirección a esta carta. Yo le quedaré eternamente agradecido.

La mala interpretación de un artículo humorístico, escrito por mí, que apareció hace unos días en «El Liberal» de Barcelona ha despertado la indignación de mucha gente, que solo lo conoce por malas referencias, suponiendo en mí el deliberado propósito de ofender a los almerienses.

Como no ha sido ese mi propósito; porque yo profeso a esta tierra, que es la mía, un cariño más puro y mas acendrado que el que le tienen algunos que blasonan de ser sus defensores para hacerse así una plataforma, quiero hacer esta aclaración.

Conste, pues, que yo no he tenido la idea de ofender a nadie con mis palabras. Los almerienses honrados; los que aman de verdad a esta tierra, son mis hermanos, y para ellos hay en mí un

caudal inagotable de simpatía y de respeto.

Y en cuanto a las mujeres de esta tierra no hay nadie que sienta por ellas más veneración, mas devoción, más admiración ni mas respeto.

leyendo sin prevención el trabajo mío que ha motivado tan lamentables consecuencias, se advierte, por el tono en que está hecho, que solo se trata de una humorada, escrita para decir que los catalanes se han captado aquí muchas simpatías, ni más ni menos; todo lo que se diga fuera de eso es gana de producir disgustos y perturbaciones; es obra exclusiva de los que han procurado, yo no se con que objeto, dar una torcida interpretación a mis palabras.

Esta es la aclaración que deseo publicar y creyendo, que V. ha de complacerme, le reitera por ello las gracias su mas atento y s. s. q. e. s. m.

FRANCISCO IribARNE

Almería 20 Febrero 1922

La cantinera de Monte Arruit, en Palacio

Hace poco tiempo llegó a Madrid María Gómez, cantinera del campamento de Monte Arruit, que pasó al lado de nuestros héroicos soldados los sufrimientos de los trágicos días del asedio.

Desde que S. M. la Reina conoció los deseos de la cantinera de ser recibida por ella, manifestó, desde luego, dispuesta a hacerlo, y anteayer se ha verificado la audiencia.

María, fué cariñosamente recibida por la Soberana, que converso extensamente con ella, haciéndola diferentes preguntas.

La cantinera emocionadísima fué contestando a Su Majestad, que con su característica sencillez y bondad, hizo el dialogo tan interesante como simpático, venciendo la emoción de María Gómez, que lloraba de gozo, pensando que se hallaba ante su Reina.

La infeliz mujer hizo a la Soberana un detallado relato de aquellos trágicos días, que la Reina escuchó vivamente interesada, felicitándola por su conducta. María Gómez, como es sabido, perdió todo su modesto ajuar, al ocupar el enemigo la posición. Sus dos hijos fueron asesinados por los moros, y su esposo el cantinero de Monte Arruit, figura en la lista de desaparecidos.

Cuando la cantinera se despedía ya de la Reina, entro en las habitaciones de la Soberana S. M. el Rey. Dona Victoria presento a don Alfonso a María Gómez, y el Monarca hablo tambien con ella, haciéndola diversas preguntas.

Antes de que se retirara la cantinera, el Rey le hizo entrega de una importante cantidad, manifestándole su propósito de seguir protegiendo la.

Desde Huércal-Overa

Desgraciadamente el año es de lo mas pesimo que darse puede, no llueve una gota, las cosechas estan casi perdidas, los ganados mueren por la escasez de pastos, los pobres labradores y obreros del campo desesperados de la terrible crisis que sufren, pues encima de esta ruina calamitosa, se les presentan los agentes de Cambio con cédulas atrasadas de cuatro o cinco años que quieren cobrarles a viva fuerza.

No tienen bastante con pagar la Contribucion y el Consumo y se les presenta ahora la epidemia de la dichosa Cédula.

En suma, la gente del campo está que trina y con razón.

La del pueblo, después de pagar lo mismo que los del

campo, se les presenta una cosa extraordinaria y fuera de abono, que son tres agentes del expresado señor Cambó, con matriculas de las que encienden el pelo, por tal causa, los comerciantes y los que representan industrias, anden estos dias con la lengua fuera, en fin el año 1922 para los huercalenses es una delicia.

Han debutado en este coliseo los excéntricos musicales los Pepes, la canzonista de aires regionales Amparito Fernan dez, y los aficionados danzarines Gil-Aullon estos últimos gustan mucho y cosechan muchos aplausos en sus difíciles y excelentes bailes.

La sociedad «Casino Principal» y «Sociedad Cooperativa» preparan magníficos bailes de máscaras para los tres dias de Carnaval.

Como las expresadas sociedades son muy ruidosas, se espera que dichos bailes llamanan la atención.

Corresponsal. — JUAN SANCHEZ.

NECROLOGÍA

Victima de traición y rápida enfermedad, falleció ayer en esta capital la señora dona Rita Prieto Moreno, una carnal de nuestro querido amigo el Doctor don Mariano Soriano.

Llamada era modelo de virtudes cristianas; por su caridad, su amable trato y su modestia era estimada de todos sus amigos, y dejó un vacío irreparable en el hogar en que nacida madre cariñosa.

A nuestro buen amigo el Doctor Soriano y a su distinguida señora damos nuestro mas sentido pésame por tan sensible pérdida.

En la ciudad de Granada donde se hallaba accidentalmente, después de una delicada operación quirúrgica, ha dejado de existir la respetable señora dona Carmen Fernandez Sueso de Perez, dama perteneciente a una conocida familia almeriense y que por sus estimables condiciones mereció el cariño y aprecio de cuantos la trataron.

Enviamos a la dolsolada familia nuestro expresivo pésame por la desgacia experimentada.

Noticias generales

Detenciones

Por la Guardia Civil, del puesto de Taberno, han sido detenidos en el sitio conocido por Fuente del Moreno, Juan Gomez Soriano y Francisco Redondo Guirado, autores de una herida leve causada en la cabeza, con una romana, a Juan Rodriguez Soriano.

Capitanes de Seguridad

Cumpliendo una disposición del Ministerio de la Gobernación, en la «Gaceta» del 18 del corriente mes, se ordena que por la Dirección de Orden Público se provean por concurso las plazas vacantes, por los aspirantes a capitanes del Cuerpo de Seguridad.

Recaudador cesante

Por disposición del señor Delegado de Hacienda, de 15 del mes actual, ha sido declarado cesante el recaudador de la zona de Velez Rubio, don Angel Salas Lopez.

Subasta

Para el dia 11, del próximo mes de Marzo, y por la cantidad de 15.100 pesetas, se anuncia por el Ayuntamiento

MADERAS

La CASA TERRIZA ha recibido un importante cargamento directo de maderas de Flandes en tablones y almagas de todas medidas que vende a los precios de las principales plazas de España.

De la sin rival madera para barriles tiene existencias y dos veleros en camino. Esta madera compete en precio, clase y «peso» con las mejores de Galicia y Uporto.

Aguilar Martell 20 (antes Pescadores)